

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO,

VIERNES 5 DE JULIO DE 1811.

---

*Extracto de los papeles franceses.*

*Londres 31 de Mayo.*

Acaban de llegar los papeles de París hasta el 23 de este mes que anuncian la partida de Bonaparte y de la Archiduquesa Maria Luisa para Cherburgo. Como los Diarios y cartas de Alemania hablan de nuevas conferencias en Erfurt entre el emperador de Rusia, Rey de Prusia y Bonaparte, es de creer que el Héroe en lugar de pasar á Cherburgo marche á Erfurt, ó que desde Cherburgo parta para Erfurt.

Los tontos que eternamente se dexan engañar de los que transmiten los rumores que Bonaparte quiere acreditar, creen á los viajeros y las cartas que dicen va á mandar Bonaparte Fernando VII. á España. Acuérdense del decreto de las Cortes.

ESPAÑA.

*Valencia, 7 de idem.*

No ignoramos de que el enemigo ha aumentado sus fuerzas y disposiciones en Teruel, pero tampoco debemos dudar, de que estos preservativos son insuficientes para librar al tercer cuerpo de los males y achaques que le amenazan. Conocemos que se trata de poner esta barrera, mientras que Suchet, reunido á Macdonald, emplea sus fuerzas en amenazar á Tarragona, creyendo que de este modo podrá hacer su agosto sobre el castillo de S. Fernando de Figueras. ¡Triste ilusión, y á la verdad poco militar, atendido el aspecto actual de los negocios!

El enemigo permanece á la vista de esta plaza, trabajando en valas y parapetos. El Baron de Eroles hizo una salida de Figueras y derrotó mas de 120 hombres, tomándoles 300 carros que conduxo para el castillo, todos cargados de pan y víveres.

Batidos los franceses del bloqueo de Figueras, y conseguido el objeto de introducir el convoy, volvió á esta plaza el Sr. General en jefe, trayendo consigo gran número de soldados esforzados; y habiendo desembarcado felizmente en este puerto el dia 10, donde fué recibido con muchos vivas y aplausos, expidió inmediatamente la proclama siguiente:

Catalanes, valientes tarragoneses: Ya me teneis en medio de vosotros; podeis contar conmigo. Vuestro valor unido á la bizarra tropa que guarnece esta plaza tiene manifestado á nuestros orgullosos enemigos, que bastais solos para confundirlos en su temeraria empresa. El digno General y gobernador que ha estado á vuestro frente, me informó de vuestro mérito, que no quedará sin recompensa. Las valientes tropas que acaban de batir en el Ampurdan las columnas enemigas, estan ya entre vosotros para conseguir duplicados triunfos. = Habitantes todos de esta leal ciudad, vosotros todos sois dignos de mi aprecio, todos teneis dado pruebas de un verdadero patriotismo, ayudando en los trabajos de fortificacion y en quanto la necesidad ha exigido; y vosotras dignas Señoras de esta ciudad, vuestra caridad para con los que han llegado heridos del campo de Marte me ha llenado de ternura, vosotras mereceis el premio de la virtud y las alabanzas de los pueblos. Continudad todos confundiendo con vuestro exemplo á los egoistas y á los cobardes; llegue á noticia de nuestros fieros enemigos que Tarragona en nada se diferencia de Gerona sino en el nombre, pues sus moradores son tan leales, tan esforzados y caritativos como aquellos, y con el auxilio de María Santísima nuestra Madre, nos haremos dignos de mejor suerte. Tarragona 10 de Mayo de 1811. = Campoverde.

Utiel 25 de idem.

Tenemos la satisfaccion de insertar al pie de la letra el par-

te natural y sencillo de uno de aquellos guerreros que produce el país, cuyo verdadero valor y pureza de intención aseguran en lo por venir la esperanza de la Patria, dice así.

“Excmo Sr.—Habiéndole dado parte á V. E. como habia entrado en la villa de Samper, hallándose la guarnicion francesa, pues sin el menor cuidado saqué los mozos de dicho pueblo, y juntamente en la Puebla y lugares de Urréa, donde nadie se habia arrimado á dichos pueblos, y compuse 125 hombres todos armados; y teniendo noticia de D. Tomás Campillos, determiné pasar á Lécere, á verme con dicho D. Tomás á cuyo fin de tratar lo que fuese mas conveniente á favor de la Patria y del real servicio, pues todo juntos pasamos á la villa de Belchite, donde salieron los mozos y seguimos juntos hasta Azuara, por las noticias que habiamos adquirido, y que nos perseguian en 3 divisiones y la una se componia de 250 con 40 caballos, y las otras de 200, con muy pocos caballos, y habiéndose aproximado á la villa de Aguilón, donde nos hallamos las dos partidas, lo que fué preciso formar la gente donde aguardamos el enemigo, tomando la derecha D. Tomas, y yo con mi tropa la izquierda, tocando paso de ataque, donde los atacamos tan rigurosamente que quedaron atemorizados, y dexándose algunos muertos, se pusieron en retirada: mas la porcion de caballería cruzándose por delante iban sosteniendo algun tanto al enemigo para que la infantería maniobrara con todo el valor, y habiendo llegado a las alturas de Tosos, donde sita una hermita que por derecha é izquierda se les arrolló, quedando difuntos en el campo mas de 60, y entre ellos 2 oficiales, donde apresamos dos cajas y mas de 50 prisioneros, los que quedaron en poder de D. Tomás Campillos, é yo con las dos partidas proseguía en seguimiento de los que me restaban, iban en retirada con 4 caballos, pues no quiso la fortuna concluyera con ellos, porque llegó una porcion de caballería francesa haciéndome fuego por la espalda con unos 250 infantes, y dexando unos y tomando otros con la tropa bien reunida, me fui batiendo en retirada sin pérdida de un hombre al pueblo de Aladren, donde cerró la noche y ellos retrocedieron para Carriena, y en el día 16 con toda la tropa me fui en busca de D. Tomás Campillos que se habia retirado por

la izquierda con una partida de soldados con los prisioneros, por si acaso la partida de Morella quisiera incomodarle, mas no se verificó; pues por mi parte tengo 3 heridos y de la de D. Tomás 2 muertos y un caballo; tambien hicieron 10 prisioneros que al pasar por el pueblo de Tosos batiéndome con el enemigo se me quedaron por las casas por cobardes: todo quanto participo á V. E. es la realidad y verdad, y para que mande dar al público para que toda la Nacion se les refortalezcan los corazones á tan justa causa. Dios guarde á V. E. muchos años. Montalban 18 de Mayo de 1811.—Anselmo Alegre, alias *Cantarero*.—Sr. Presidente y vocales de la Junta Superior de Aragon.

*Cadiz 9 de Junio.*

En la sesion de las Cortes del dia 7 se leyó el oficio del General en xefe interino del 1.º ejército (Cataluña) en data de 11 de Mayo en que da parte de la introduccion de tropas, artilleros, medicamentos &c. en la plaza de Figueras, de modo que se halla provista para 6 meses hasta de objetos de luxo, en disposicion de resistir á todo el imperio frances. La pérdida del enemigo en esta accion, tal vez la mas fuerte que hubo en el Principado, es de 2500 á 3000 hombres: la nuestra de 100 con poca diferencia entre muertos y heridos.

*Del mismo lugar 10.*

En la sesion de las Cortes del dia 8 se leyó un oficio del Capitan general del departamento de Cartagena, en que participa que 4000 hombres del 2.º ejército combinado con las fuerzas de mar inglesas y españolas desalojaron al enemigo de algunas baterías en las cercanías de S. Carlos, y lo obligaron á apostarse á la izquierda del Ebro, abandonando Amposta.